# BFC Angels,

la lettre





N°25, décembre 2023 www.bfcangels.com contact@bfcangels.com 07 87 81 12 32

Retrouvez-nous sur les réseaux sociaux :









# Business Angels, crowdfunding, des modèles différents

Par Pierre Vieillard, Président de BFC Angels

Récemment, l'émergence des « Deals Clubs » a ouvert la voie à de nouvelles opportunités d'investissement pour les particuliers dans des start-ups. Ces clubs visent à offrir aux particuliers la possibilité d'investir dans des start-ups, complétant ainsi l'offre existante de financement participatif. Cependant, les réseaux de Business Angels se distinguent par la nature de leur engagement. Leurs membres investisseurs s'impliquent bénévolement dans le sourcing, la sélection et l'analyse des dossiers de financement, ainsi que dans l'accompagnement des sociétés. Ils apportent une expertise considérable, issue de leurs carrières professionnelles.

### « Les Business Angels apportent aux créateurs d'entreprise toute l'expertise acquise dans le cadre de leur carrière professionnelle. »

Une étude menée par France Angels à partir de cinq sociétés de financement participatif très actives a révélé les points suivants :

- Les intermédiaires retenus par les investisseurs dans les sociétés de financement participatif prennent une commission variant entre 3 et 15 %. En revanche, les Business Angels investissent directement dans les start-ups, sans aucune commission prélevée par l'association.
- Le coût pour les sociétés financées varie entre 6 et 10 % pour les plateformes de financement participatif. A contrario, BFC Angels prélève au maximum 3 %.
- En cas de sortie positive, là encore, les sociétés de crowdfunding peuvent prélever un montant de la plus-value alors que, pour les Business Angels, cette dernière leur est totalement acquise.

#### En résumé:

- Pour les investisseurs : les réseaux de Business Angels s'adressent à des personnes investissant à partir de 5 000 euros, tandis que le financement participatif cible une clientèle investissant de plus petits montants.
- Pour les porteurs de projet : faire appel à une société de financement participatif est beaucoup plus coûteux, et rappelons-le, les créateurs bénéficient des conseils bénévoles des Business Angels.

#### ÉVÉNEMENT

# Un séminaire d'automne placé sous le signe de l'innovation

Notre séminaire d'automne a connu un succès remarquable, avec la participation record de plus de 80 personnes. Sous le thème incontournable de « l'innovation dans l'entreprise », l'événement a été marqué par des interventions captivantes et des perspectives stimulantes.

Après l'introduction de Martine Abrahamse-Pleux, Directrice Générale de l'Agence Économique Régionale de Bourgogne-Franche-Comté (AER BFC), et de Pierre Vieillard, Président de BFC Angels, Daniel Porte, Président de Monnet Sports, a partagé ses idées pragmatiques sur « l'innovation au service des clients » dans une PME. Jean-François Robert, Directeur de la R&D et de l'innovation chez Urgo Group, a ensuite dévoilé les enjeux de l'innovation au sein d'un grand groupe, prenant en exemple le programme Genesis de création d'une peau artificielle. Pierre Turuani, chef du service développement des PME & industrie à la Région Bourgogne-Franche-Comté, a présenté le nouvel outil de la Région, « OSER Bourgogne Franche-Comté », dédié au financement des entreprises régionales. Puis Jacques Meler, Coprésident de France Angels, a souligné le lien entre les deeptech et les Business Angels. Foad Naimi, Président de Sintermat, nous a montré comment son entreprise, fondée en 2016, est passée de la deeptech à l'innovation. La matinée s'est conclue par le pitch du fondateur de la startup Magnet'ik, Jean-Charles Maradan.

Mention spéciale à l'équipe de l'AER pour son accueil chaleureux. Ce séminaire a démontré que l'innovation est la clé de l'avenir des entreprises, et nous sommes impatients de continuer à explorer ces horizons avec notre communauté dynamique. Merci à tous les participants pour cette journée exceptionnelle!





## Le Medef régional, nouveau partenaire de BFC Angels

Désormais partenaires, BFC Angels et le Medef Bourgogne-Franche-Comté entendent porter ensemble les valeurs de l'entrepreneuriat sur le territoire régional.





Élisabeth Grenin, Présidente du Medef BFC.

Port de 5 Medef territoriaux et de 14 branches professionnelles, deux réseaux complémentaires qui assurent une représentativité maximale des entreprises dans tous les secteurs d'activité, le Medef BFC représente 6 000 entreprises de notre région, totalisant 336 000 collaborateurs, soit près de la moitié des salariés privés de notre région.

Ses objectifs? Assurer le lien entre organisations d'employeurs, présenter les entreprises de Bourgogne-Franche-Comté dans instances régionales, publiques ou privées, assurer une présence active

au niveau de tous les rouages économiques de la région, accompagner l'action des Medef territoriaux et des branches professionnelles, promouvoir le développement économique et social régional et contribuer à améliorer l'attractivité de la région.

Ce nouveau partenariat s'inscrit naturellement dans la volonté commune de promouvoir et de développer les projets entrepreneuriaux, l'entraide et la mise en relation, afin de soutenir les projets de création (pour BFC Angels) et de reprise et développement (pour BFC Angels Capital), en faisant le lien avec les entreprises en recherche de financement.

medef-bourgogne-franche-comte.com in



## Soutenue par les BFC Angels, CASIS vise l'international

Quatre ans après sa première levée de fonds, CASIS (CArdiac Simulation and Imaging Software), vient de procéder à une deuxième levée pour soutenir sa croissance.



es investissements successifs menés par CASIS ont permis le développement d'une solution

logicielle innovante d'analyse des IRM cardiaques, baptisée QIR, ainsi que la structuration et le développement de la société. CASIS est une entreprise medtech française qui développe et commercialise des solutions disruptives pour prévenir les risques de complications de maladies cardiovasculaires. Véritable aide au diagnostic et au pronostic, QIR Suite est un logiciel de post-traitement d'IRM cardiaque qui accompagne les médecins dans leur pratique clinique et universitaire. Il permet un gain de temps grâce à son interface intuitive et à l'utilisation d'algorithmes basés sur une intelligence artificielle.

Pour la suite, CASIS souhaite accélérer son développement à l'international, principalement en Europe, en Amérique latine et au Japon. Grâce au soutien financier des Business Angels de Bourgogne-Franche-Comté, une quinzaine d'employés a été embauchée depuis 2019. Pour suivre sa croissance, la structuration de l'entreprise est en constante évolution : un comité social et économique (CSE) a été mis en place en janvier 2023. Par ailleurs, CASIS a signé un partenariat stratégique avec la société française Intrasense afin de se développer rapidement en Chine, par le biais de la filiale locale de ce partenaire.

La version 5 de OIR, en cours de développement, permettra à CASIS d'offrir la solution la plus avancée du marché pour prévenir les risques cardio-vasculaires par analyse d'images.

casis.fr

#### **PARTENAIRE**

# Un dispositif pour OSER en Bourgogne-Franche-Comté!





REGION BOURGOGNE FRANCHE COMTE

Cuite aux réflexions menées par la Région et l'Europe dans Dle cadre de la future programmation européenne, il a été décidé de créer OSER (Outil de Soutien aux Entreprises Régionales) Bourgogne-Franche-Comté, un dispositif d'accompagnement des entreprises qui propose deux nouvelles solutions pour financer les projets de création, d'innovation, de développement et de reprise-transmission des TPE et PME de la région :

• Un dispositif de garantie d'emprunt gratuit permettant d'accéder au financement bancaire,

• Un fonds d'investissement en capital-risque dans une logique de co-investissement afin de consolider les fonds propres. Ce dispositif a été construit en partenariat avec le Fonds européen d'investissement (FEI), gestionnaire du dispositif pour le compte de la Région. Il est mis en œuvre par des intermédiaires financiers (établissements bancaires et sociétés d'investissement), sélectionnés lors d'un appel à manifestation d'intérêt.

Cliquez ici pour en savoir plus.

OSER Bourgogne-Franche-Comté, ce sont 49,5 millions d'euros de fonds européen de développement régional (Feder) qui devraient générer, par effet levier, près de 400 millions d'euros de financements privés au bénéfice de 1 200 à 1 800 TPE et PME de Bourgogne-Franche-Comté.

LES PARTENAIRES MAJEURS DE BFC ANGELS













